

# Región tiene la mayor tasa de mortalidad por cáncer de mama de todo el país

**Corporación Oncológica busca apoyar a los pacientes rurales mediante una casa de acogida.**

Javiera Tapia Zapata  
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

La región de Tarapacá registra la tasa de mortalidad más alta por cáncer de mama a nivel país, con 12,3 fallecimientos por cada 100.000 habitantes, según informó la Seremi de Salud.

En 2018, Tarapacá registró 350 neoplasias, equivalente al 24,8% del total de defunciones de ese año. Estadísticas más recientes indican que desde el 2020, la Seremi de Salud ha reportado 44 defunciones por este tipo de cáncer.

En octubre se conmemoró el Mes del Cáncer de Mama, por ello la Seremi de Salud de Tarapacá organizó el evento "Por unos cuidados justos para prevenir el Cáncer de Mama", al cual asistieron mujeres, organizaciones y personas de la sociedad civil.

El evento buscó generar un espacio de discusión y concientización sobre la enfermedad.

Dolores Romero Rodríguez, seremi (s) de Salud de Tarapacá, subrayó la

importancia de estos eventos.

"El cáncer es la segunda causa de muerte en nuestra región, y las estadísticas nos indican que un promedio de 17 mujeres, aproximadamente, fallece a causa del cáncer de mama cada año en el país", detalló Romero.

Añadió que estas cifras resaltan la urgencia de iniciativas que promuevan un diagnóstico temprano y la prevención.

Juan Carlos Mariño, oncólogo del Hospital de Iquique y director del área de oncología del Centro OncoReumatológico Evolutivo (CORE), señaló que el cáncer de mama es la primera causa de diagnóstico de cáncer en la región.

El especialista indicó que la detección se realiza principalmente en los recintos de atención primaria de salud, en mujeres sobre los 45 años que se realizan exámenes de mamografía y ecotomografía mamaria.

"Cuando en estos exámenes se detecta algo que pudiese dar indicios de



ESPECIALISTA RECORDÓ QUE, POR AHORA, EN LA REGIÓN NO SE REALIZA RADIOTERAPIA.

**12,3**  
**fallecimientos por cáncer de mama, por cada cien mil habitantes, hay en Tarapacá.**

cáncer se deriva el caso al Hospital de Iquique, a la unidad de patología mamaria quienes realizan estudios más exhaustivos para tener un diagnóstico

más acabado", explicó Mariño.

Respecto a los recursos disponibles para el tratamiento de este cáncer en la región, explicó que el Hospital Regional cuenta con cirujanos especializados en patología mamaria y con infraestructura para quimioterapia e inmunoterapia.

Sin embargo, el especialista sostuvo que "lo único que no se hace en la región, hasta que esté ope-

rativo el Centro Oncológico que se está construyendo, es la radioterapia, debiendo derivar a las pacientes a Antofagasta para que puedan recibir esta prestación".

## CORPORACIÓN

Rafael Montes, presidente de la Corporación Oncológica del Norte, quien impulsó la construcción del primer Centro Oncológico en Iquique, enfatizó la necesidad de mejorar el acce-

so a cuidados especializados.

Según Montes, la creación de este centro permitirá "que la ciudadanía de la región va a tener la posibilidad que acceder a atención más rápida, con resultados más rápidos y un procedimiento en atención mucho más expedito y no con pérdidas de tiempo, donde se gasta en viajar a distintas partes del país", dijo y agregó que esto conlleva muchas veces una difícil situación económica en las familias que buscan dar solución y atención a esta enfermedad.

Además, Montes señaló que la Corporación Oncológica del Norte está evaluando establecer una casa de acogida que facilite la estadia de personas provenientes de áreas rurales de la región.

"Vamos a continuar con la lucha del Centro Oncológico, pero además con una casa de acogida que sirva para atender las personas del interior de nuestra región, para que puedan tener también una atención más tranquila y llevadera económicamente", Montes agregó que sería una respuesta integral y definitiva a una necesidad latente en la región.